

Weihnachtsfeier und Jahres- Mitgliederversammlung im Saal der Gertraudenkapelle  
am Freitag, dem 29. November 2024, 15.30 Uhr bis 20 Uhr

## **Bericht des Vorstandes zum Jahresabschluss 2024**

### **Organisation:**

#### **Der Vorstand**

Unser Vorstand wurde am 2.Juni 2023 gewählt. Die Vereinsregisteranmeldung zur Vorstands- und Satzungsänderung durch unseren Notar Herrn Christian Sieberling erfolgte am 7.März 2024.

Nach einem Hinweis des Amtsgerichts Stendal vom 25.06.2024, haben wir als Verein auf die beantragte „Satzungsänderung zur Vertretungsregel“ schriftlich per 2.8.2024 verzichtet.

Nach langen Verzögerungen, Schriftwechsel des Vorstandes mit Notar und Amtsgericht, liegt uns nun mit Datum vom 24.09.2024 die offizielle Eintragung in das Landesregister beim Amtsgericht Stendal als Urkunde vor.

Trotz dieser bürokratischen Verzögerungen seit dem Zeitpunkt der Wahl vom 2.6.2023, agieren wir „5 Damen vom Vorstand“ bereits voll handlungsfähig und sorgen für ein vielfältiges Vereinsleben.

#### **Mitgliedschaft**

Am 4. November 2024 zählte unser Verein 84 zahlende Mitglieder. Dabei inclusive können wir in diesem Jahr 7 neue Mitglieder begrüßen. Mitgliederabgänge waren nicht zu verzeichnen.

Der Gewinnung neuer Mitglieder konnten wir sicher u.a. drauf zurückführen, dass wir in diesem Jahr verstärkt Öffentlichkeitsarbeit betrieben haben. Das ist z.B. die Reihe „Denk-mal vor Ort“, Pressearbeit und der „Tag des offenen Denkmals“.

#### **Finanzen des Vereins**

Erst nach der endgültigen Vorlage aller Mitgliedsbeiträge, wird der Prüfbericht zum Jahresabschluss 2024 erst Anfang 2025 vorliegen. Trotzdem informieren wir Euch kurz vor Jahresende zur Information über den vorläufigen Kostenstand zum 10. November 2024 :

Gesamt: **9.973,20 €** :  
- 650,00 € Rücklage Unterkonto Passion  
- 258,54 € Rücklage Gefallenendenkmal Dölau  
- 179,50 € Rücklage Eichendorfbank  
-1.127,33 € Rückgabe nicht verbrauchter Fördermittel  
Dynamisch: **7.757,83 €**

### **Aktivitäten unseres Vereins 2024:**

#### **Klausurberatung**

Am 6. Februar 2024 trafen sich 15-17 Uhr im Moritzsaal der Marktkirchengemeinde 13 Vereinsmitglieder, um die weitere Gestaltung unserer Vereintätigkeit für die Jahre 2024 bis 2026 zu beraten.

Die Themen für Ideen und Vorschläge waren: Bürodienst, Tag des offenen Denkmals, Vereinsfeste, Exkursionen, Reihe „Denk-mal vor Ort“, Öffentlichkeitsarbeit. Dazu gibt es den Bericht der Vorsitzenden vom 20. Februar 2024, verteilt an die Beratungsteilnehmer. Das Schreiben ist u.a. ein „Fahrplan“ für den Vorstand.

#### **Tag des offenen Denkmals am 8. September 2024**

Traditionell beteiligten wir uns zum bundesweiten Denkmaltag, am Sonntag, dem 8. September 2024. Dieser stand in diesem Jahr unter Motto: *„Wahr-Zeichen, Zeitzeugen der Geschichte“*. Bereits zum **32. Mal** wurde diese wichtige

öffentlich wirksame Aktion wieder von unserem Verein organisiert. Anlässlich 60 Jahre Halle-Neustadt, haben wir uns den dafür geplanten Feierlichkeiten angeschlossen und sehr frühzeitig mit den Verantwortlichen vorbereitet.

Deshalb konnten wir die Leitung des Landesamtes für Vermessung und Geoinformation Sachsen-Anhalt (LVVermGeo Halle) gewinnen, dass die Eröffnungsveranstaltung in ihrem Verwaltungsgebäude durchgeführt werden konnte. Das Gebäude ist etwas besonderes: wurde es doch noch kurz vor der „Wende“ als Rathaus für die damalige eigenständige Stadt Halle-Neustadt geplant und gebaut, jedoch mit der „Wende 1989“ nie in Betrieb genommen. Von allen Seiten erhielten wir Zustimmung, dass wir damit den Fokus des Denkmaltages auch auf Halle-Neustadt gerichtet haben.

Die Teilnehmer, die an diesem Tag ihr Denkmal für die Bevölkerung geöffnet hatten, haben wir wieder mit unserem bekannten „blauen Programmflyer“ erfasst und rechtzeitig verteilt. Das ist auch auf der Website unseres Vereins veröffentlicht und kann jederzeit nachgelesen werden unter [www.denkmalverein.org](http://www.denkmalverein.org) /Aktuelles, da unter Veranstaltungen /Denkmaltag.

Neu ist auch seit dem vergangenen Jahr, dass wir die Teilnehmer schriftlich abfragen, wieviel Gäste ihre geöffneten Denkmale in Halle und Umgebung besuchten – dazu siehe auch Website.

<b>2.350</b>	Halle / Profanbauten
<b>190</b>	Halle / Industriedenkmale
<b>770</b>	Halle / Sakralbauten
<b>920</b>	Saalekreis / Profan- und Sakralbauten

Bis auf wenige fehlende Rückmeldungen, waren zusammenfassend an diesem Tag ca. **4.230 Besucher** unterwegs, die von uns erfassten Denkmale zu besichtigen.

#### Veranstaltungsreihe Denk-mal vor Ort

Im Jahr 2024 haben wir **12 Veranstaltungen, Besichtigungen und Vorträge** organisiert. Alle Aktivitäten der Reihe Denk-mal vor Ort, mit Aktionen, Datum und Teilnehmeranzahl sind auf der Liste der beigefügten Anlage ersichtlich.

Nur für unsere Vereinsmitglieder werden Sommerfest und die Jahresmitgliederversammlung mit Weihnachtsfeier als **2 interne Veranstaltungen** durchgeführt.

Neu ist, dass wir durch Informationen an die Presse und im Internet in diesem Jahr erstmalig die Teilnahme der Öffentlichkeit an **10 Veranstaltungen** ermöglicht haben. Hervorheben möchte ich den großen Zuspruch zum:

- Fachvortrag von Dr. Wulf Brandstätter mit über 100 Besuchern (s. Auch Mitgl.-Brief vom 2.6.24).
- Besuch des Sinti-Mausoleum in Osendorf, mit dem Gedenkstättenleiter des „Roten Ochsen“ Herrn Michael Viebig. (ca. 40 Besucher).
- Sanierungskonzept der HWG für die Plattenbauten in der Innenstadt von Halle, Führung mit der verantwortlichen Architektin der HWG (ca. 55 Besucher).

Diese Reihe wird auch im Jahr 2025 fortgeführt. Jeder kann sich mit Vorschlägen beim Vorstand melden und möglichst mit bei der Organisation helfen. Auch soll wieder eine Tagesexkursion stattfinden.

#### Dankeschön, \_

allen Mitgliedern, die am heutigen Nachmittag für unsere Weihnachtsfeier die Organisation übernommen haben und wieder eine schöne und gemütliche Atmosphäre geschaffen haben; unserem „aktiven Bürodienst“ – Ulrike, Angelika, Sigrid, Andrea, Eberhard und in der Hoffnung, dass Rosa bald wieder gesund und mit dabei ist. Dank meinen lieben Mitstreiterinnen im Vorstand, Monika, Helgard, Christina und Sigrid. Wir entwickeln weiterhin neue Ideen und bitten dabei um Eure Unterstützung .

Im Namen des Vorstandes wünsche ich allen Vereinsmitgliedern einen schönen und friedlichen Jahresabschluss, für das Neue Jahr 2025 Gesundheit, Frieden und viel Energie. Wir freuen uns auf aktive Zusammenarbeit.



Martina Lehmann / Vorsitzende

Halle (Saale) am 29. November 2024